

鳥栖工高だより 1月号

令和4年1月13日発行
鳥栖工高 総務
Tel 0942-83-4134

*鳥栖工 HP アドレス

<https://www.education.saga.jp/hp/tosukougyoukoukou/>

*スクールニュース

<https://k.education.saga.jp/schoolNewsWeb/SchoolNewsList.aspx?Code=363020>

*生徒氏名後の () は、クラス名と出身中学校名です。

*アルファベットは下記の科名です。

【M：機械科 E：電気科 R：電子機械科 C：土木科 B：建築科】

QR コード



自己実現のための自己探求

学校長 代居正巳

新年明けましておめでとうございます。

令和4年(2022年)寅年の幕が上がりました。今年は、北京2022冬季オリンピックが開催されます。また、4月1日から成人年齢が18歳に引き下げられます。さらに約2年9か月後の令和6年(2024年)10月には佐賀県において、延期となった国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会が開催、その同年には北部九州4県において、全国高等学校総合体育大会も開催されます。これらの大会は、競技をする人・観る人・支える人、そして、大会を契機に各競技を知ることになった人によって構成・企画・運営され、スポーツの力が人々に感動と元気、勇気を与えてくれるものと確信しています。

さて、皆さん、新たな気持ちで、新年を迎えたことと思いますので、この機会に将来に向けての「自己探求(自分探し)」を試みましょう。まずは、「自己実現」という言葉を聞いたことがありますか、これは、個人の能力や強みを発揮し、充実感や感謝、達成感や喜びといったポジティブな感情を手に入れ、自分と他者、社会とのつながりの中でバランスを持った生き方ができていることといわれています。そして、そのキーワードが「自己探求」であり、本来の自分とはどんな自分なのか、自分が発揮できる強みはなにか、自分の目的・目標、使命はなにか、夢中になれることはなにか、自分の個性はなにか等、自分自身に問いかけてみてください。そうすることで、自分の強みや価値観を発見でき、「自己実現」の手がかりとなり、「自己実現」が現実的になってきます。さらに自分以外の人に自分の強みを聞いてみることも必要であり、意外と自分では強みと思っていたことが、他の人から見ればそうでもないと思われていたり、逆に自分の弱みと思っていたことが、他の人から見れば強みと思われていたりします。

結びに自分のことをよく理解し、次元の高い成長欲求を持ち続けることが、「自己実現」への道につながり、自らの人生を切り拓いていけることになるでしょう。

祝 最優秀賞!

令和3年度佐賀県工業系高等学校第30回学習成果発表大会

(12月7日(火)有田工業高校)

県内の工業系高校5校による学習成果発表大会が開催されました。本校からは機械科3年1組濱津弘宜(北茂安)、仲谷博浩(鳥栖西)、永濱遼門(基里)君が出演し、「伝統技術継承から新時代の技術へ～新しい”ものづくり”の探求～」というテーマで鳥栖市から依頼を受けて電気科と製作したカウンタウンボードについて発表をしました。その製作の中で最も重要な工程がキュポラ実習で、鍋島藩が作り上げた反射炉の技術を継承して76年の実績があり、他校にはないものです。審査の結果、見事最優秀賞に輝きました!おめでとうございます!

12月24日の終業式に表彰式に引き続き、受賞学習成果を全校生徒の前で披露し、大きな拍手と賞賛を受けました。



1・2年生進路講演会 『夢を実現する為の社会人としてのマナー』

(12月7日(火)本校体育館)



今年度の1・2年生進路講演会はインターナショナルエアアカデミー学院長嶋田嘉志子氏を講師としてお迎えしました。

「今日はみなさんの夢実現を目指して燃えましょう!」という情熱のこもった言葉から講演は始まりました。夢実現のためには、自分の夢にブレーキをかけないこと、たとえ失敗しても悔しさをバネに夢に向かって努力をすることや、面接では第一印象で8割が決まるため、習慣が面接の時の勝負を決めるのだということに心を留め、普段から礼儀、美しい身嗜みを意識し、努力をすることが大切であると力強く語られました。また、美しい心のこもったお辞儀の仕方をご講義くださいました。

最初のうちこそ先生の情熱に少し圧倒され気味ですが、それに負けないような元気な声ときびきびした動作で生徒たちもお辞儀の練習や今日の講演の感想を述べ、先生への感謝の気持ちを表すことができました。



学校安全祈願祭(鞆祭り)

(12月10日(金) 本校新実習棟)

学校安全祈願祭(鞆祭り)が鑄造室で行われました。鞆祭りとは、旧暦の11月8日に鍛冶屋・刀工・鑄物師や飾り物師・風呂屋海苔屋など火を使う商売の家では、一日仕事を休み稲荷神社に詣でお札を受け、

鞆祭りが行われていました。その後、火を扱う職場では、一年間の安全作業・無事故祈願として現在も行われています。

祈願祭が修了後、機械科の伝統行事である「キュポラ実習」が機械科2年2組の実習で行われました。キュポラ実習はたくさんのお見学の生徒や職員が見守る中安全に行われました。



県内建設業企業合同説明会・建設業合同説明会

(12月2日(木)SAGA サンライズパーク)

2年生は県内企業合同説明会と建設業合同説明会に参加しました。県内の企業が集い、対面式で県内企業について知ることができました。様々な業界からこれまで知らなかった魅力ある企業との出会いがあり、進路を決定する上での貴重な説明会となりました。



1月の行事予定

日	曜	学校行事
1	土	●元旦 ●学校閉庁日(～3)
2	日	
3	月	
4	火	●9:00- B科 技能士講習会(木造室)
5	水	
6	木	
7	金	
8	土	●技能士(建築大工・実技 産技学院) ●MCR全国大会(広島県)
9	日	
10	月	●成人の日
11	火	始業式(体育館)/1・3年)服装頭髪検査(HR) 2年)一斉テスト(国・数)
12	水	漢字の時間13回目
13	木	①②2年)一斉テスト(英・記述) AM:スクールカウンセラー来校
14	金	●3年学年末考査1週間前 放課)情報技術検定 放課)漢字検定(会議室)、PTA三役会(校長室)
15	土	
16	日	9:00-技能士(テクニカル・イラストレーション-CAD実技)(本校)

日	曜	学校行事
17	月	●7:45集合8:30発 2年修学旅行(新潟上越)
18	火	HR)1年:職業人へのレクチャー発表会、3年:赴任前指導
19	水	
20	木	▼18:00-学校着(予定)
21	金	●学年末考査(3年)
22	土	
23	日	9:00-技能士(機械製図CAD)実技試験(本校) 9:00-技能士(シケル)筆記(佐賀市・教育会館)
24	月	校時変更/1～3限:50分、4～6限:40分 2年:修学旅行アンケート(朝の読書時)
25	火	HR)1年:キャリアパスポート③ 2・3年:献血教室(HR 動画視聴) ▼PM:スクールカウンセラー来校
26	水	①-⑥M3-1課題研究発表会(会議室) ①-⑥R3課題研究発表会(R科棟)
27	木	全校ロードレース大会 荒天時:木曜日授業 ⑤-⑥)予備)E1-3課題研究発表会(会議室)
28	金	漢字13回目 木曜校時(予備日)全校ロードレース大会 ⑤-⑥)E1-3課題研究発表会(会議室) ②-⑥)C3課題研究発表会(視聴覚室)
29	土	9:00-技能士(シケル)実技試験(本校)
30	日	AM 技能士(機械製図CAD)学科(教育会館)
31	月	①-⑥)M3-2課題研究発表会(会議室) ①-⑥)B3課題研究発表会(第1製図室)



全国高等学校駅伝競走大会 ジャパンマイコンラリー2022 全国大会壮行会

(12月20日(月)本校体育館)

今回で46回目の全国大会出場となる駅伝部は、参加校中2番目に多い出場回数を誇ります。「今年は上位8位内入賞の可能性が大いに期待できるチーム」と古川昌道監督。そしてジャパンマイコンラリー全国大会に出場する電子部顧問、高柳剛先生は「決勝トーナメントに残り、全国ベスト8を目指します。」と力強い決意を述べられました。



天皇杯全日本レスリング選手権大会2021

(12月16日(木)～19日(日)駒沢オリンピック公園総合運動場体育館)

グレコローマンスタイル
55kg級 3位 M3-2 尾西大河 (鳥栖)

※本校OBもこの大会で優勝、入賞をしています。

駅伝部出発式

(12月23日(木) 新鳥栖駅)

12月23日(木)駅伝部出発式が新鳥栖駅で行われました。保護者、同窓会、PTA 役員からの激励の言葉と拍手の中、生徒たちは元気に戦いの舞台である京都に向かって出発して行きました。




全国高等学校駅伝競走大会

(12月26日(日) たけびしスタジアム京都付設駅伝コース)

第10位 2時間 05分 07秒

1区(10km)	R3	間瀬田純平 (春日)	29分10秒
2区(3km)	C2	笠原大輔 (東部)	8分18秒
3区(8,1075km)	R3	山田基貴 (東部)	24分44秒
4区(8,0875km)	R3	深堀 優 (三田川)	23分49秒
5区(3km)	C3	廣滝拓音 (白石)	8分57秒
6区(5km)	C3	竹下史啓 (原中央)	15分16秒
7区(5km)	C2	谷口颯太 (鶴崎)	14分53秒



吹奏楽部・コンサート

(12月15日(水)本校3階渡り廊下・12月24日(金)本校体育館)

昼休みを利用して3F 渡り廊下で本校吹奏楽部によるミニライブコンサートが行われました。コンサートを見ようと詰めかけた生徒や職員は吹奏楽部が演奏する軽快な調べにリズムを取り、楽しい一時を過ごしました。曲目は Official 髭男 dism の Pretender、そして人気アニメ「鬼滅の刃」のテーマ、「炎」を演奏し、SEKAINOOWARI の「RPG」を演奏しました。

また、12月24日はクリスマス・イブ。表彰式に続いて「ジングルベル」などの2曲を演奏しました。



薬物乱用防止・防犯教育講話

(12月14日(火) 本校体育館)

鳥栖警察署生活安全課生活安全捜査係巡查長松本翔太郎氏による「ネットの危険性」及び「薬物乱用防止」についての講話を行いました。特に昨年度はネット上の被害件数が佐賀県で80件を超えるなど、ここ10年ほど前から SNS 上の被害児童生徒数が急激に増加しているとのことで、「被害者にならない、加害者にならない」ように、「安いという言葉に騙されない。パスワードの入力は慎重に公式サイトから。」と注意を強く促されました。

また、薬物乱用防止については、5年前と比較しても、被害件数は倍以上増加しているため、弱みに付け込み、甘い言葉での誘いにくれぐれも注意してほしいとのことでした。



